



Peleará América por el pase al Mundial de Clubes ◆ Pag. 9

@ClubAmérica

Jalisco donará con generosidad

Fue lanzada la colecta anual de la Cruz Roja 2025 con el objetivo de la apertura de nuevas bases, la modernización integral de instalaciones y la construcción de un nuevo centro de urgencias en el municipio zapopano ◆ Pág.3



Francisco Rodríguez

REFERENTE URBANO



Arranca Zapopan rehabilitación integral del Centro Histórico

Gobierno de Zapopan

APOLOGÍA DEL DELITO



Imputan a integrantes de Los Alegres del Barranco

Fiscalía de Jalisco



Jorge Robledo

Director General
Quadratin Bajío

DESCOMPLICADO

QUADRATÍN HISPANO: DAVID Y GOLIAT

La agencia de noticias Quadratín nació hace 23 años, cuando el monopolio de los medios de comunicación en México era aplastante; en ese momento, la apertura de una agencia de noticias digital emergía como una idea descabellada y casi suicida en el ecosistema de los medios tradicionales de comunicación, era la lucha de David contra Goliat.

Dos décadas después, David no sucumbió ante Goliat y se ganó a pulso su propio lugar de liderazgo en territorio mexicano, ahora se internacionaliza y abre operaciones en Estados Unidos como Quadratín Hispano.

Su llegada a Estados Unidos también se da con el ADN disruptivo que

caracteriza a la marca, pues no abre operaciones en California, lo que sería una decisión lógica por la cercanía con México, en la frontera sur de ese país y la gran presencia de mexicanos y latinos.

Quadratín Hispano fija su centro de operaciones en la zona de Nueva Jersey junto a Nueva York, el centro financiero más importante de Estados Unidos y una de las regiones más vibrantes y dinámicas de esa nación, con una combinación de centros financieros, culturales, industriales y residenciales que la convierten en un área de gran importancia para la economía y la influencia de ese país.

La zona ubicada al noreste de Estados Unidos, es una de las mejor

comunicadas del mundo y alberga industrias como la de la moda y el entretenimiento.

En materia deportiva, además de tener equipos profesionales de fútbol americano, beisbol y fútbol soccer, con la expansión de la liga MLS y la Messimanía; la región también será protagonista durante la realización del Mundial de Fútbol 2026, ya que el juego de la final será en el Metlife Stadium de Nueva Jersey.

La llegada de Quadratín Hispano a Estados Unidos sucede de la mano de inversionistas, principalmente mexicanos, encabezados por Leo Espinoza (presidente del Consejo de Administración de Quadratín Hispano), que comparten la visión

del fundador de Quadratín, Francisco García Davish: destacar las historias de éxito de miles de mexicanos y latinoamericanos que viven en Estados Unidos, considerada una de las minorías que más aportan al producto interno bruto de ese país.

Actualmente, Quadratín es reconocida dentro del selecto 3 por ciento de portales digitales nativos en Latinoamérica; tiene operaciones en 21 estados de México y 23 años después de su apertura, repite la historia de David y Goliat, ahora para conquistar la audiencia de habla hispana en Estados Unidos, lo que es solo el primer paso en su expansión global.

Enhorabuena.

Impulsan reconversión de parcelas de agave a zona de ganado

Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader Jalisco) invita a los productores a participar en el programa de reconversión de agave a praderas ganaderas a fin de optimizar el aprovechamiento de tierras agaveras.

El titular de la dependencia, Eduardo Ron Ramos, destacó que se trata de una opción en beneficio de las y los productores que combinan la actividad ganadera con la siembra de agave, y así se tenga un mejor aprovechamiento de las parcelas con un impacto directo en la conservación de los suelos.

“Vamos a seguir apoyando la



Sader busca optimizar el aprovechamiento de tierras agaveras.

reconversión de agave, en esta ocasión será de agave a praderas ganaderas, el cual les daremos el apoyo de la semilla de pasto”, explicó Ron Ramos.

El secretario apuntó que de esta forma se impulsa también la ganadería silvopastoril, que es clave para regenerar los suelos agrícolas y la

EL DATO

Los interesados en conocer más detalles sobre el programa de reconversión de cultivos, pueden comunicarse a la Dirección General de Fomento Agropecuario y Sustentabilidad, al número telefónico 33-3030-0600, extensión 56634, en un horario de lunes a viernes de 8 a 16 horas.

conservación de los recursos naturales. Este programa depende de la Dirección General de Fomento Agropecuario y Sustentabilidad, que encabeza Mario Camarena, y se desarrollará en coordinación con la Unión Regional Ganadera de Jalisco, presidida por Antonio Ruelas.

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Sin especificar la meta de recaudación nacional o estatal, con la presencia del presidente nacional de la Cruz Roja, Carlos Freaner Figueroa, fue lanzada la colecta anual de la benemérita institución, el coordinador en Jalisco, Alberto Cabrera, detalló que el objetivo es obtener recursos para tener más bases y modernizar las existentes.

“Trabajaremos en tres líneas estratégicas, la apertura de nuevas bases, la modernización integral de nuestras instalaciones y la construcción de un nuevo centro de urgencias en el municipio de Zapopan. Este proyecto será símbolo del compromiso de toda una sociedad que no sólo dona, sino que construye, participa y transforma. Lo que hoy comienza aquí en Jalisco es parte de un gran movimiento nacional, un esfuerzo que nos une por encima de colores, creencias y diferencias. Nos une un propósito superior, salvar vidas, llevar esperanza, ser la primer mano extendida en momentos de crisis”.

Hizo un llamado a ser generosos, a que la frase nacional de esta colecta 2025 que es México Dona, en el estado sea Jalisco dona con generosidad, para demostrar que sin tintes políticos todos pueden unirse por un bien común.

El gobernador, Pablo Lemus, dijo que no debe donarse lo que sobra o la morralla que traemos en las bolsas, sino establecer un verdadero compromiso con la esperanza de nunca necesitar los servicios de la Cruz

Arrancó la colecta de la Cruz Roja 2025

Con el objetivo de obtener recursos para tener más bases y modernizar las existentes, dio inicio México Dona en el Estado



Francisco Rodríguez

“Trabajaremos en tres líneas estratégicas, la apertura de nuevas bases, la modernización integral de nuestras instalaciones y la construcción de un nuevo centro de urgencias en el municipio de Zapopan. Este proyecto será símbolo del compromiso de toda una sociedad que no sólo dona, sino que construye, participa y transforma”

Carlos Freaner Figueroa

En 2024 la recaudación fue de cuatro millones 123 mil 851 pesos en Jalisco.

Roja, pero de ser así, que se tengan disponibles los mejores recursos.

En 2024 la recaudación fue de cuatro millones 123 mil 851 pesos

en Jalisco y la idea es superar esa cantidad.

Realizarán curso para emitir certificados de discapacidad

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de ampliar la capacidad para emitir el Certificado Electrónico de Discapacidad (CEDIs), el OPD Servicios de Salud Jalisco inauguró el curso de capacitación y actualización sobre la Norma Oficial Mexicana (NOM) 039.

Mediante esta Norma, se establecen los criterios, procesos y metodología para la certificación de discapacidad bajo un enfoque biopsicosocial, alineado con los tratados internacionales de derechos humanos y la Clasificación Internacional del Funcionamiento, así como regular la emisión del Certificado Electrónico de Discapacidad.

Actualmente el personal del OPD acude a los municipios a entregar los certificados y que por primera vez esta capacitación suma a personal del Sistema DIF Jalisco y del Centro de Rehabilitación e Inclusión Infantil Teletón, lo que permitirá ampliar la expedición del documento federal.

La presidenta del Sistema DIF Jalisco, Maye Villa, reconoció la actualización y aplicación de la NOM-039-SSA-2003 como un avance significativo en la consolidación de políticas públicas más justas e incluyentes para las personas con discapacidad.

El curso convoca a 50 trabajadoras y trabajadores, entre personal médico, de enfermería y de trabajo social y; se

lleva a cabo del 6 al 8 de mayo, en las instalaciones del Centro de Rehabilitación Integral (CRI) del Sistema DIF Jalisco.

Desde 2016, la Secretaría de Salud Jalisco a través del OPD Servicios de Salud Jalisco ha emitido 44 mil certificados estatales de discapacidad a personas que presentan esta condición de vida para que puedan acceder a diversos apoyos, tanto económicos, en especie y de inclusión.

Por invitación del Gobierno Federal, Jalisco participó en la elaboración de la NOM 023, lo que permitió, en 2024, ser el segundo estado en comenzar a emitir el certificado nacional con los nuevos lineamientos.



Maye Villa, reconoció la actualización y aplicación de la NOM-039-SSA-2003.



Gobierno de Jalisco

Pablo Lemus refirió la disposición, trabajo y cercanía diplomática.

Rinde protesta presidente del Cuerpo Consular de Occidente

Redacción/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, tomó protesta a Miguel Ángel Landeros como Presidente del Cuerpo Consular de Occidente (CCO), a fin de fortalecer la comunicación y cooperación diplomática.

El Cuerpo Consular de Occidente (CCO), está integrado por Cónsules Generales, Cónsules Honorarios, Vicecónsules y un Jefe Consular, quienes representan a 43 países.

Lemus refirió la disposición, trabajo y cercanía diplomática con cada uno de los consulados que tienen sede en Jalisco.

Agregó que la construcción de relaciones de respeto y diálogo entre las naciones ayudan a fortalecer vínculos y a generar mayores acuerdos de entendimiento y cooperación en materia económica, cultural y educativa.

También agradeció al Gobernador por las políticas públicas realizadas para el fortalecimiento del comercio internacional, la llegada de nuevas inversiones y la cooperación transnacional.

Se comprometió a fortalecer el trabajo del cuerpo consular, para seguir conectado al Occidente de México con otros continentes.

4

Piden investigación de alcalde de Teuchitlán a fondo y sin política

El mandatario estatal aseguró que su Gobierno se mantendrá al margen y será muy respetuoso del proceso del Rancho Izaguirre

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Una investigación a fondo sin tintes políticos partidistas es lo que espera el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus después de la detención del presidente municipal de Teuchitlán, José Asunción N por presuntos vínculos con el Rancho Izaguirre.

“El presidente municipal de Teuchitlán tendrá su derecho a defenderse en la presunción de inocencia, a elegir a sus abogados, presentar sus pruebas, pero nosotros tenemos plena confianza y respetamos las actuaciones de la Fiscalía General de la República, pues estamos seguros que las mismas pruebas se darán como ha sido hasta este momento, sin absolutamente ningún tinte partidista”.

Aseguró que su gobierno se mantendrá al margen y será muy respetuoso del proceso y que el secretario general de Gobierno, Salvador Zamora, se reunirá con los regidores para dar una salida política adecuada a esta situación.

También mencionó que llevarán programas sociales y económicos a este municipio y los más cercanos



Francisco Rodríguez

Pablo Lemus Navarro, gobernador del estado de Jalisco.

porque sí se han visto afectados por la mala imagen de inseguridad que ya trascendió fronteras internacionales.

Tendrá que definirse un presidente interino, explicó el Gobernador,

mientras que las comisarías han sido reforzadas como el caso de Teocaltiche además de una mayor presencia de elementos de la Guardia Nacional.

Imputan a Los Alegres del Barranco por apología del delito

Redacción/Quadratín Jalisco

Un Juez Penal en Puente Grande, Jalisco, otorgó el plazo de 144 horas para que la defensa de los integrantes de la agrupación Los Alegres del Barranco, preparen su defensa y sus argumentos.

La Fiscalía de Jalisco informó que quienes integran la agrupación, fueron imputados ante un juzgado penal por presunta apología del delito.

De igual manera, se imputó al representante de la empresa que

administra al conjunto, así como al promotor de sus conciertos.

La Fiscalía del Estado solicitó la vinculación a proceso y la prisión preventiva justificada de los músicos y empresarios.

A petición de su defensa, el término constitucional para resolver su situación se amplió a 144 horas; por lo tanto, la audiencia en que se determinará si son o no vinculados a proceso se fijó para el lunes 12 de mayo a las 08 horas, aunque ellos deberán presentarse 60 minutos antes.

También se detalla que el juez determinó como medidas cautelares que durante este lapso los imputados no podrán salir del Estado, y además tendrán que exhibir en conjunto una garantía por 1 millón 800 mil pesos -300 mil por cada uno de ellos-.

Tanto los integrantes del grupo musical como su representante y el promotor deberán presentarse nuevamente ante el Ministerio Público en las instalaciones de la Fiscalía del Estado este próximo jueves, a partir de las 09:30 horas.

Jalisco trabaja por las personas con discapacidad

Redacción/Quadratin Jalisco

En importar colores ni partidos, por un bien común, el gobierno de Jalisco se sumó a la instalación de la Mesa Interestatal en Materia de Inclusión de las Personas con Discapacidad, impulsada por el gobierno de México. En el evento fueron firmados diez compromisos en materia de inclusión hacia las personas con discapacidad.

La directora de Inclusión a Personas con Discapacidad del Gobierno de Jalisco, Gabriela Elizabeth Méndez González, destacó que es la primera ocasión en que el estado forma parte de esta Mesa Interestatal.

Los diez compromisos buscan generar mecanismos de cooperación de acciones y programas exitosos por parte de los organismos estatales, realizar campañas de difusión permanentes en materia de inclusión e intercambiar información estadística que permita la elaboración y articulación de políticas públicas.

A esto se suma apoyar mecanismos de consulta a nivel nacional en los temas que competen a las personas con discapacidad y las organizaciones que las representan, así como implementar un sistema de difusión simultáneo para promover los cursos, talleres, conferencias, foros, congresos y materiales accesibles.

También se apuesta en impulsar la formación y capacitación continua en materia de toma de conciencia, trato adecuado y lenguaje incluyente, y elaborar un Catálogo Nacional de las



Se fomentará el turismo accesible y la inclusión laboral.

Se firmaron 10 compromisos que buscan generar acciones y programas exitosos para mejorar la calidad de vida de este grupo de la población

organizaciones de la sociedad civil que participan activamente en cada entidad federativa para intercambiar experiencias.

Será instalado un Centro Nacional de Relevancia de Lengua de Señas Mexicana como canal de comunicación y asistencia con la comunidad sorda en las entidades federativas, se impulsará una estrategia integral que fomente el turismo accesible e inclusión laboral y se harán protocolos de atención y trato adecuado en los centros de atención, pernocta o tránsito de personas con discapacidad.

Llevará Jalisco su música y folclor a Estados Unidos

Redacción/Quadratin Jalisco

Para fomentar el orgullo por la identidad mexicana y promover las tradiciones culturales en Estados Unidos, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, dio el banderazo de arranque de la Gira México en el Corazón 2025.

En el Centro Histórico de Guadalajara se puso en marcha esta iniciativa, encabezada desde hace 11 años por Sergio Suárez Ramírez, presidente

de The North American Institute for Mexican Advancement -NAIMA por sus siglas en inglés-.

"Jalisco es el referente. Jalisco sin duda alguna marca la mexicanidad en cualquier parte de Estado Unidos o en cualquier parte del mundo (...) ¿Qué es lo que vamos a hacer? Pues llevar un poco de esa gratitud que tenemos a todos los jaliscienses en los Estados Unidos, con nuestras tradiciones, a través de México en el Corazón", afirmó el Gobernador.



Se dio el banderazo a la Gira México en el Corazón 2025.



Archivo

El adecuado aseo de las manos previene distintas enfermedades.

Reiteran la importancia del lavado de manos

Redacción/Quadratin Jalisco

El lavado de manos con jabón es la forma más sencilla de prevenir las infecciones diarreicas y respiratorias agudas que minan la salud y causan la muerte de millones en el mundo cada año por lo que la Secretaría de Salud Jalisco busca promover entre la población y su personal médico esta práctica.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), los guantes son fundamentales en ciertos procedimientos clínicos, pero nunca reemplazan la higiene de manos.

En el marco del Día Mundial de la Higiene de las Manos 2025, que se conmemora en mayo bajo el lema Guantes, a veces, higiene de las manos siempre, Jorge Latif García González, director del Hospital Materno Infantil Esperanza López Mateos, resaltó la importancia de lavarse las manos para cuidar de nuestra salud.

"El lavado de manos es una rutina simple pero esencial, representa un hábito indispensable para la salud, una correcta higiene garantiza la limpieza eficaz de la piel, especialmente considerando que nuestras manos, están en contacto con superficies que pueden estar contaminadas por distintos patógenos".

Abre Observatorio Legislativo Universitario en el Congreso

Desde este espacio se realizará un seguimiento puntual del trabajo de los legisladores, emitiendo informes trimestrales, semestrales y anuales

Redacción/Quadratín Jalisco

El Congreso del Estado de Jalisco y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (Iteso) inauguraron un espacio físico permanente para el Observatorio Legislativo universitario dentro de las instalaciones del Poder Legislativo, marcando un hecho histórico sin precedentes en la relación entre academia y poder público en la entidad.

Durante la ceremonia de corte de listón e instalación de la placa conmemorativa, celebrada en el edificio de Juárez donde se ubican los órganos técnicos de las comisiones legislativas, ambas instituciones refrendaron su compromiso con la transparencia, la rendición de cuentas y el fortalecimiento de la colaboración entre academia y poder legislativo.

La diputada Mónica Magaña destacó la trascendencia de este



El corte de listón y la placa conmemorativa se realizó en el edificio Juárez del Legislativo.

espacio: "Esto va mucho más allá de un espacio físico; representa un acto real de colaboración conjunta entre el Congreso y la academia".

Marta Arizmendi, presidenta de la Mesa Directiva, subrayó que este espacio simboliza el compromiso del Congreso con la transparencia y la profesionalización: "Este es un ejemplo más de que el Congreso es la casa del pueblo de Jalisco, abierta a ciudadanos, instituciones educativas

y asociaciones civiles, con el objetivo de mejorar y dar resultados en beneficio de nuestra ciudadanía."

Verónica Silva, encargada del Observatorio Legislativo, explicó que este espacio permitirá a los estudiantes "poner sobre la mesa las temáticas de mayor interés para ellos, para las juventudes y para la sociedad en general", facilitando una colaboración más directa y efectiva con el poder legislativo.



Gabriela Cárdenas

Gabriela Cárdenas ofreció guía y apoyo a los municipios.

Piden acelerar apoyo a cuidadores en municipios

Redacción/Quadratín Jalisco

La diputada emecista, Gabriela Cárdenas, exhortó a los municipios de Jalisco a que aceleren el paso para conformar reglamentos y programas en el marco de la Ley del Sistema Estatal de Cuidados, aprobada en septiembre pasado. La legisladora reelecta en representación del distrito 6 en Zapopan ha sido precursora de esta causa desde hace nueve años.

"Hoy Jalisco el primer estado con una ley que no solo dignifica esta importante labor, sino que también la remunera con un ambicioso programa planeado para ir creciendo año con año, y que destina un ingreso para quienes nos cuidan", mencionó.

En ese sentido, las acciones vinculadas al Sistema Estatal de Cuidados cuentan para este año con un presupuesto de 72 millones de pesos, con los que se garantizan los apoyos para madres y padres, servicios accesibles como guarderías públicas, centros de atención para personas con discapacidad y adultos mayores, además de flexibilización laboral con licencias de paternidad y maternidad equitativas, entre otros, expuso Gabriela Cárdenas.

Acompañada de unas 130 mujeres, activistas en diversas organizaciones sociales, Cárdenas Rodríguez ofreció a los ayuntamientos guiarlos y respaldarlos activamente "en el proceso de construir un nuevo marco de apoyo a las cuidadoras y cuidadores que son un pilar importante de la economía".

Atenderán diabetes tipo 1 en estudiantes de la UdeG

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el programa Con diabetes somos uno, la diputada de Jalisco, Mónica Magaña y la rectora de la Universidad de Guadalajara (UdeG), se brindará atención accesible a toda la comunidad estudiantil para

combatir la enfermedad silenciosa.

Con especial énfasis en diabetes tipo 1, los insumos médicos y mecanismos de atención de estos programas, extenderán su cobertura de manera inédita a los alumnos de 18 a 23 años, para diagnosticar y atender esta enfermedad.

Próximamente se anunciarán los detalles para acceder a este programa a través de la Universidad de Guadalajara.



Mónica Magaña y la rectora de la UdeG, Karla Planter, presentaron la iniciativa.

Congreso de Jalisco



Gerardo Ascencio Rubio, secretario de Cultura, encabezó la reunión.

Atiende Cultura necesidades regionales

Redacción/Quadratin Jalisco

Se celebró una mesa de diálogo con los municipios que conforman las regiones Altos Norte y Altos Sur del Estado, a fin de atender las necesidades del sector cultural de Jalisco.

Las y los directores, regidoras, regidores, presidentas y presidentes municipales tuvieron un acercamiento con las y los titulares de las áreas de la Secretaría de Cultura que se encargan del trabajo de vinculación con el interior del Estado.

El evento, que se llevó a cabo en la Casa de la Cultura de Lagos de Moreno, estuvo encabezado por Gerardo Ascencio Rubio, secretario de Cultura de Jalisco, y Edgar González Chávez, presidente Municipal de Lagos de Moreno.

También se tuvo la participación de representantes de los 20 municipios que conforman ambas regiones alteñas, quienes conocieron los programas y actividades de la SC. Gerardo Ascencio Rubio, secretario de Cultura, agradeció la nutrida respuesta a la convocatoria para participar en este encuentro.

Guadalajara refuerza alianzas internacionales en salud pública

Se formalizó la donación de 12 mil kits especializados para el manejo del dolor maxilofacial y dental por parte de una empresa francesa

Redacción/Quadratin Jalisco

La presidenta de Guadalajara, Verónica Delgadillo, y el gerente comercial para América Latina y el Caribe de la empresa francesa Septodont, Nicolás Menoni, formalizaron la donación de 12 mil kits especializados para el manejo del dolor maxilofacial y dental. Esto, como parte de la política de cuidados y de la visión de corresponsabilidad.

Esta donación, valuada en más de 15 millones de pesos, incluye apósitos alveolares, anestésicos y agujas especializadas de alta calidad para dar servicio durante toda la Administración.

Los medicamentos serán utilizados por personal de la Dirección de Servicios Médicos de Guadalajara, así como del DIF Guadalajara.

La alcaldesa destacó que esta Administración ha puesto al centro de las políticas públicas a las personas,



La donación será utilizada por los Servicios Médicos y el DIF Guadalajara.

por lo que agradeció la colaboración internacional que fortalece la salud de las y los tapatíos.

“Queremos que Guadalajara se convierta en la Ciudad a través de una política social. Nos emociona que estamos celebrando una colaboración muy importante porque busca cuidar a la gente a través también de su salud bucal y también, yo diría, especialmente de un convenio que viene a quitar el dolor”.

También destacó la solidaridad por parte de Septodont por hacer un donativo tan importante de 15 millones 600 mil pesos, equivalentes

a 12 mil kits que se desdoblaron en una mejor calidad de vida para la gente.

Este acuerdo forma parte del convenio de colaboración internacional en materia de salud pública que impulsó la presidenta Verónica Delgadillo durante la visita que realizó a París para participar en la Cumbre de la Alianza de Ciudades Saludables.

Como parte del acuerdo, el personal de los Servicios Médicos Municipales recibió una capacitación especializada en el manejo del dolor maxilofacial y dental, impartida por el doctor Ignacio López Torres.

Se une Jalisco al Día de la Propiedad Intelectual

Redacción/Quadratin Jalisco

El Gobierno de Jalisco a través de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, se sumó a la conmemoración del Día Mundial de la Propiedad Intelectual, en este año giró con temática en torno a la música.

En los últimos seis años Jalisco impulsó mil 668 procesos de

protección de figuras de Propiedad Intelectual, incluyendo registros de marcas, patentes y productos.

También se apoyaron 50 proyectos de investigación científica, para beneficio de 197 científicos para que sean propietarios de sus emprendimientos.

El Gobierno del Estado, dio a conocer que en colaboración con la Asociación Nacional de Abogados

de Empresa (ANADE) y la Asociación Mexicana para la Propiedad Intelectual (AMPPI), se llevó a cabo el panel La PI y la música: Al ritmo de la PI, en Ciudad Creativa Digital, donde se abordaron temas especializados en propiedad intelectual y los desafíos vinculados a la música y la inteligencia artificial.



Gobierno de Tlaquepaque

Busca Laura Imelda darle una nueva vida a Centro del municipio.

Intervendrá Tlaquepaque más de 500 fachadas

Redacción/Quadratin Jalisco

Para darle una nueva vista al Centro Histórico de Tlaquepaque, la presidenta municipal, Laura Imelda Pérez Segura, dio arranque al programa de Pinta tu Fachada que busca darle mantenimiento a más de 500 espacios.

Este proyecto que tendrá una inversión aproximada a los seis millones de pesos, se realiza con la colaboración entre el ayuntamiento y la iniciativa privada.

Buscan intervenir 42 manzanas que conforman el pueblo mágico “uniendo esfuerzos como siempre lo hemos hecho, generando mucho espacio de diálogo y enfocándonos en las coincidencias de hoy tienen que ver con no convertir este centro histórico en el más hermoso, sino hacerlo todavía más hermoso de lo que ya es, porque es un hecho que es Tlaquepaque el destino”.

Con dicho programa se beneficiarán a cerca de 10 mil habitantes de las 42 manzanas del polígono que incluyen la intervención de más de 500 fachadas por parte del gobierno municipal y otras más por parte de la iniciativa privada que tienen que ver con los negocios, dando como resultado la pinta de 60 mil metros cuadrados en total dentro del centro histórico.

Arranca rehabilitación del Centro de Zapopan

Con una inversión de 300 millones de pesos, se mejorarán las vialidades, andadores, fachadas y parques

Redacción/Quadratin Jalisco

El martes, el gobierno municipal de Zapopan anunció que, con una inversión de 300 millones de pesos, comenzó la renovación integral del Centro Histórico, un proyecto que busca consolidar esta zona como un referente urbano, cultural, religioso, social y económico a nivel nacional.

Durante la presentación del proyecto a las y los vecinos, así como a comerciantes del primer cuadro, el presidente municipal Juan José Frangie Saade, aseguró que no se pretende perjudicar la economía local haciendo cierres.

Además, explicó que este proyecto tiene como objetivo ofrecer un centro más accesible para todas y todos, preservando la infraestructura histórica de la Plaza de las Américas.

“Con estos trabajos tendremos una renovación integral del primer cuadro de la ciudad, y también contaremos con los primeros cruceros inteligentes. Quiero asegurarles que no buscamos dañar el Centro Histórico, sino generar



Gobierno de Zapopan

José Frangie aseguró que no se pretende perjudicar la economía local haciendo cierres.

un beneficio para todas y todos. Los trabajos los haremos lo más rápido posible para no afectarlos”.

El proyecto de la renovación del Centro Histórico de Zapopan contempla una intervención profunda que transformará el entorno urbano, conservando su identidad y mejorando la experiencia de quienes viven, trabajan o visitan la zona.

Entre las principales acciones destacan: Remodelación de la Plaza de las Américas, vialidades, andadores, fachadas y parques. Implementación de Cruceros Inteligentes con sensores de presencia peatonal y señalética

iluminada.

Mejoramiento de la iluminación arquitectónica de edificios históricos y espacios públicos.

Proyecciones de videomapping en la Basílica de Zapopan y próximamente en Los Arcos. Fortalecimiento del Distrito de Museos, que incluye: La rehabilitación de la Casa de la Cultura. La renovación de la Galería Arévalo. La creación del Primer Museo Arqueológico de Occidente. Creación de la Gerencia del Centro Histórico, para garantizar orden, limpieza, seguridad y mantenimiento permanente del área.

Supervisan presa Las Pintas previo a las lluvias

Redacción/Quadratin Jalisco

Autoridades del Gobierno de Jalisco y de Tlaquepaque realizaron un recorrido por la presa de Las Pintas a fin de coordinar esfuerzos preventivos que permitan evitar probables contingencias previo al temporal de lluvias.

Las acciones fueron encabezadas por Alberto Esquer Gutiérrez, jefe de

Gabinete del Gobierno de Jalisco, con la participación de Laura Imelda Pérez Segura, presidenta municipal de Tlaquepaque; Ernesto Marroquín Álvarez, secretario de Gestión Integral del Agua; Mario López López, director de la Comisión Estatal del Agua (CEA) y Antonio Juárez Trueba, director del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado (Siapa).

En esta ocasión se revisaron las

condiciones actuales que presenta el cuerpo de agua y se definieron acciones puntuales a realizar en los próximos días.

Entre los acuerdos destacan labores de limpieza, dragado y reparación de caminos, así como coordinación y control en el manejo de las compuertas.

Esquer Gutiérrez destacó que es primordial la comunicación y voluntad entre los involucrados.

Primer semestre del año, un desastre para Chivas

César Huerta/Quadratin Jalisco

Lo que comenzó con el español Fernando Hierro, se terminó de enterrar con sus compatriotas Fran Pérez y Juan Carlos Martínez Castrejo

Chivas se tambalea porque su proyecto no ofrece resultados en ninguno de los niveles más importantes. El semestre del Rebaño Sagrado ha sido simplemente un desastre para sus categorías principales. Por ello, la directiva que encabeza Amaury Vergara tendrá mucho por corregir en el actual periodo de evaluación y conformación de las plantillas para las siguientes campañas.

El fracaso más sonoro, naturalmente, es el del equipo de Primera División. El Guadalajara conformó años atrás un proyecto que finalmente se desmoronó en estos primeros meses de 2025. Lo que comenzó con el español Fernando Hierro, se terminó de enterrar con sus compatriotas Fran Pérez y Juan Carlos Martínez Castrejo.

Fueron ellos quienes eligieron al también español Oscar García como entrenador. Sus resultados fueron malos. El despido fue inevitable. Pero enseguida vino otro error, al no elegir como sustituto a un técnico que viniera para quedarse. En lugar de ello, optaron por darle a Gerardo Espinoza un contrato solamente por lo que restaba del semestre.

El equipo no corrigió el rumbo. Todo



Chivas tuvo un torneo donde no logró los objetivos.

lo contrario: terminó de hundirse. Al final, Chivas consumó un fracaso mayúsculo, pues en una Liga donde 10 de los 18 equipos participantes tienen oportunidad de estar en la segunda fase del certamen, al conjunto rojiblanco no le alcanzó ni para eso. Con

21 puntos, se terminó en el puesto 11 de la clasificación.

Guadalajara no pudo ni calificar al play in. Le faltó un gol para superar a Pumas y quedarse con el décimo puesto de la tabla. Así, sus jugadores se encuentran ahora de vacaciones,

mientras la directiva analiza quiénes regresarán para el próximo torneo y quiénes saldrán de la institución luego de cumplir con ciclos que han estado carentes de triunfos.

REFUERZOS

Hoy, Chivas busca refuerzos en Europa.

Desde Países Bajos han crecido las versiones de que Richard Ledezma esta muy cerca de abandonar al PSV Eindhoven para integrarse al Guadalajara. El joven méxicoestadounidense termina contrato con el conjunto neerlandés, por lo que llegaría "gratis" a Chivas, que solamente tendría que poner sobre la mesa un sueldo interesante.

Según ha trascendido, la oferta del conjunto mexicano llena las expectativas del futbolista, que tiene una oferta de renovación con su actual club, pero es inferior en salario a la del cuadro tapatío.

Su potencial llegada a Chivas abriría la puerta para la eventual salida de Alan Mozo.

América peleará por el boleto al Mundial de Clubes

Redacción/Quadratin México

La FIFA notificó este martes, luego de la resolución emitida por el Tribunal de Arbitraje Deportivo (CAS, por sus siglas en inglés), que ha determinado que el lugar disponible para el Mundial de Clubes 2025 se definirá en un partido de eliminación entre el Club América y Los Ángeles FC.

Esto se deriva, según informó FIFA, dado que somos "el Club mejor situado en la clasificación por confederaciones para el

Mundial de Clubes FIFA", informó el América.

En el Club América somos respetuosos de las resoluciones emitidas por las autoridades deportivas internacionales y nos sentimos honrados por haber sido elegidos para pelear, en la cancha, un lugar rumbo al Mundial de Clubes 2025", indicó.

"Por tal motivo, afrontaremos decididamente la invitación que nos ha realizado la FIFA. Mucho nos interesa representar a México y a nuestra gran afición en el Mundial de Clubes 2025".



El equipo mexicano se medirá ante Los Ángeles FC.